
ПЕРВЫЙ ТУРНИР ПАМЯТИ ЛАВРЕНТИЯ Л АЛ И ЕВА
5 декабря в Спортивно-оздоровительном комплексе имени Елкана Тедеева в с. Октябрьском  

прошел I республиканский командный турнир по вольной борьбе, посвященный памяти  
заслуженного тренера России Лаврентия Лалиева среди юношей 1998-1999 гг.р.

В спорте нередко случается так, 
что талантливый, яркий по манере 
выступления спортсмен не всегда 
достигает тех вершин, которых он 
заслуживает. Причины здесь бывают 
разные: начиная от пресловутых 
травм до судейских ошибок или дру
гих казусов.

Таким ярким талантом обладал и 
заслуженный тренер России Лаврен
тий Лалиев.

16-летнего сунженского паренька 
заметил сам великий Асланбег Дзго- 

ев. Его внимание привлекла огромная 
физическая сила Лаврентия и при 
этом неплохая гибкость. К тому же, 
он очень хотел заниматься у Дзгоева. 

Сравнительно за короткое время 
юный сунженский борец стал побеж
дать сверстников, как на республикан
ских соревнованиях, так и на рос
сийских первенствах.

Обладая недюжинной силой (выс
тупая в весе до 70 кг, он не уступал и 
средневесам) он буквально сметал 
своих соперников. При этом всегда 
был корректен и дисциплинирован.

Болельщики старшего поколения 
до сих пор вспоминают его знамени

тый перевод, после которого сопер
ник или падал на ковер, как подко- 

^  шенный, или вылетал за его пределы 
в поисках спасения.

Неоднократный чемпион Север
ной Осетии, победитель зональных 
первенств СССР, ЦС "Буревестник", 
чемпион России в весовой катего
рии до 78 кг, где конкуренция всег
да была невероятно высокой, Лав
рентий Лалиев по стечению обстоя
тельств рано перешел на тренерс

кую работу.

(Продолжение на стр. 2)
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ГАМАОНОВ И АЛИЕВ - ЧЕМПИОНЫ 
МИРА ПО ФУТБОЛУ

С 30 ноября по 8 декабря в мексиканском Кульякане прошел 
чемпионат мира по футболу среди инвалидов-ампутантов. В 
турнире приняли участие 23 сборные со всех уголков планеты.

Сборная команда России выиграла все свои матчи и завоевала са 

мый престижный футбольный титул - чемпионов мира. В составе рос 

сийс кой команды выступили два воспитанника ДЮСШ "Стимул 

Игорь Гамаонов и Тимур Алиев.

На групповом этапе россияне встретились с командами Гаити 

Германии и Кении, в полуфинале была одержана победа на турецкой 

сборной - 1:0, а в главном матче турнира российские футболисты 

одержали верх над ангольской командой - 3:1 и стали чемпионами.

Информационно-аналитический отдел Минмолспорта РСО-/

НОВЫЙ ТИТУЛ РУСЛАНА БАЦАЗОВА
28-30 ноября в Париже проходил чемпионат мира по джиу-джитсу. В составе 

сборной команды России от РСО-Алания в соревнованиях участвовали двое 
представителей североосетинского "Динамо": победители Международного 
турнира по джиу-джитсу "St.-PetersburgOpen 2014" среди мужчин и женщин - 
Руслан Бацазов и Зарина Сакиева.

ного отделения "Динамо" Артур Дзитоев,В первый день соревнований, в личном 
зачете ребята выступили неудачно. Руслан 
проиграл во втором бою представителю 
Франции и был вынужден драться в утеши
тельных боях. Выиграв подряд в пяти тяже
лейших поединках, Руслан в схватке за 3-е 
место уступил представителю Германии и 
остался за чертой призеров.

По схожему сценарию прошли бои и у За
рины (в/к до 49 кг). После одного поражения 
и двух побед на предварительной стадии, 
Зарина уступила два очка представителю 
Нидерландов и также осталась в шаге от 
призового места.

На следующий день прошли соревнования 
в командном первенстве, в котором приняли 
участие семь лучших команд мира. Сборная 
России последовательно победила команды 
Италии, Нидерландов и в финале у очень 
сильной команды Германии со счетом 4:3. В 
категории до 85 кг честь России защищал и 
Руслан Бацазов. Победив в двух схватках из 
трех, Руслан внес свой вклад в командную по
беду. Сборная России впервые стала победи
телем чемпионата мира в командном зачете, 
показав отличный результат и яркую борьбу.

Являясь серебряным призером чемпио
ната мира 2012 года, победителем между
народных турниров "St.Petersburg Open 
2012","FOTO.RU OPEN 2012" и "Paris Open 
2013" Руслан Бацазов наконец-то, завоевал 
титул чемпиона мира по джиу-джитсу.

К соревнованиям спортсменов подгото
вил тренер североосетинского региональ-

для которого выступление Руслана было 
очень волнительным, так как ранее Руслан 
получил серьезную травму.

Учебно-спортивный отдел 
СОРО ОГО ВФСО "Динамо"



ПЕРВЫЙ ТУРНИР ПАМЯТИ ЛАВРЕНТИЯ ЛАЛИЕВА
(Продолжение.
Начало на стр.1)

В родном селе Сунжа за сорок 
шесть лет неустанной работы он вос
питал сотни ребят, многие из которых 
выросли до известных мастеров ков
ра. Среди его учеников были победи
тели российских, европейских, миро
вых первенств: "Заслуженный работ
ник физической культуры РСО-Ала
ния", "Отличник физической культуры 
СССР", "Заслуженный тренер РФ". 
Лаврентий Лалиев, как истинный педа
гог, считал своей важнейшей задачей 
направлять своих учеников по пра
вильному пути, помогать им обрести 
будущую профессию. Самой приятной 
похвалой для него было, если о его 
учениках отзывались как о хорошо вос
питанных, тактичных, дисциплиниро
ванных молодых людях.

В этом году Лаврентию Митоевичу 
исполнилось бы 70 лет. К великому со
жалению, безжалостная болезнь не да
ла ему дожить до своего юбилея ровно 
три года. Его земляки из Пригородного 
района решили по-своему отметить 
юбилей известного тренера и борца, 
замечательного человека Лаврентия 
Лалиева.

Зная, что Лаврентий высоко ценил 
командные соревнования по вольной 
борьбе,считая, что они служат воспи
танию в молодых спортсменах команд
ного духа, его сыновья Георгий и Алан, 
директор СОК имени Елкана Тедеева 
Руслан Абаев предложили в память о 
нем провести командный турнир для 
15-16-летних борцов.

Эту идею поддержало руководство 
Пригородного района во главе с Геор
гием Джиоевым, Министерство по де
лам молодежи, физической культуры и 
спорта РСО-А, Федерация вольной 
борьбы республики.

Открытие турнира памяти Лаврен
тия Лалиева состоялось 5 декабря в 
СОК имени Елкана Тедеева в селе Ок
тябрьское. Побороться за призы на ко
вер вышли команды Пригородного, 
Правобережного, Алагирского, Ардо- 
нского, Кировского, Дигорского райо
нов, школы вольной борьбы имени Ан- 
диева, РДЮСШ, "Юность России" и 
Республики Южная Осетия.

К участникам и болельщикам с при
ветственными словами обратились: 
заместитель главы АМС Пригородного 
района Георгий Габараев, замести
тель министра по делам молодежи, 
физической культуры и спорта РСО-А 
Лазо Кесаев и заслуженный тренер

РФ, большой друг Лаврентия Лалиева 
Валерий Тавитов. После приветствий 
главный судья соревнований, арбитр 
международной категории Валерий 
Гульчеев объявил о начале турнира.

Командные соревнования борцов 
по своему накалу, по зрелищности, по
жалуй, проходят более динамично, чем 
любые другие. Уже первые встречи в 
самых легких весовых категориях убе
дили, что борьба будет бескомпромис
сной и интересной. Все схватки прохо
дили в хорошем темпе и в результатив
ной борьбе. Многие победы были 
досрочными.

В первой подгруппе лидерство зах
ватила команда школы имени Андиева, 
обыгравшая "Юность России" со сче
том - 10:1, затем и команду Алагирс
кого района, перед этим победившую 
борцов из РДЮСШ со счетом - 8:3. За 
выход в финал андиевцы победили 
алагирцев со счетом - 7:4.

В другой подгруппе хозяева ковра - 
борцы Пригородного района, были яв
но сильнее соперников из Правобе
режного района (10:1), Кировского 
(11:0) и РЮО (11:0).

Таким образом, в финал вышли ко
манды Пригородного района и школы 
имени Андиева. За третье место борь
ба шла между командами РЮО и Алаги
рского района.

В ожидании финальных встреч зри
тели, среди которых было немало ве
теранов борьбы и друзей Лаврентия 
Лалиева, оживленно обсуждали ход

соревнований. Наши известные в 
прошлом борцы Юрий Кишиев, Сау- 
кудз Мириков, Артур Таймазов были 
единодушны во мнении, что команд
ные соревнования необходимо возоб
новить, как в советские времена. "Они 
несут большой эмоциональный накал, 
и зрителю это доставляет удоволь
ствие", - сказал заслуженный тренер 
РФ Юрий Кишиев.

А тем временем в борьбу за третье 
место вступили команды РЮО и Ала
гирского района. По окончании 11 - и 
встреч победу праздновали борцы из 
Южной Осетии. Счет этого матча - 7:4 
в пользу команды Южной Осетии.

Главная интрига турнира - финал 
между командами Пригородного райо
на и школы имени Андиева, началась 
с серии побед хозяев ковра.

Четыре чистые победы подряд до
бились Аскер Мамедалиев (42 кг), За
ур Гаглоев (46 кг), Давид Булкаев (50 
кг) и Георгий Дзукаев (54 кг).

В пятой встрече в весовой катего
рии до 58 кг исправить положение 
своей команды попытался Руслан Ба- 
зиев. Он повел в счете, но соперник 
Сослан Муриев тут же отыграл два 
балла и довел схватку до победы со 
счетом 8:2. Вслед за этим последовали 
чистые победы Альберта Кочиева (63 
кг), Дамира Елканова (69 кг), Давида 
Бетанова (76 кг) и общий счет стал 8:0 в 
пользу команды Пригородного района. 
В девятом поединке (85 кг) встрети
лись два однофамильца - Георгий и

Давид Кулумбеговы. В этом про
тивостоянии победу праздновал Геор
гий, который представлял Пригород
ный район.

“ Размочить” счет андиевцам уда
лось в последних двух встречах. В ка
тегории до 100 кг Аслан Кокоев выиг
рал на туше у Алана Авидзба, а Артур 
Дзилихов (120 кг) со счетом - 10:0 
обыграл Роберта Базаева. Общий счет 
встречи - 9:2, и сборная Пригородно
го района стала победителем первого 
командного турнира памяти заслужен
ного тренера РФ Лаврентия Лалиева.

Специальным призом был отмечен 
борец из команды победительницы 
Давид Бетанов, выступавший в весо
вой категории, в которой добился сво
их лучших результатов Лаврентий Ла
лиев. Еще одному борцу из Пригород
ного района Альберту Кочиеву был 
вручен приз, учрежденный другом 
Лаврентия Митоевича, заслуженным 
тренером РФ Валерием Тавитовым. 
Турнир прошел в один день и оставил 
самое приятное впечатление. Как 
всегда, на высоте оказались работни
ки Спортивно-оздоровительного комп
лекса имени Е.Тедеева во главе с Рус
ланом Абаевым.

Сын и продолжатель дела отца Ге
оргий Лаврентьевич Лалиев благода
рил всех, кто способствовал успешно
му проведению этого турнира: "Мы хо
тели провести в память отца именно 
командный турнир. Такие соревнова
ния всегда интересны и смотрятся с 
удовольствием. Конечно, переживали, 
получится ли все, как задумывали, или 
нет. Теперь можно сказать, что полу
чилось неплохо. Я от всей души хочу 
поблагодарить руководство Пригород
ного района, председателя Осетинско
го культурного общества Санкт-Петер
бурга Бориса Кочиева, вице-президен
та Федерации вольной борьбы нашей 
республики Мурата Гусова, Министер
ство по делам молодежи, физкультуры 
и спорта РСО-А, друзей отца, и, конеч
но, самих участников, судей и всех, кто 
болел за юных борцов".

Главный судья турнира Валерий 
Гульчеев остался доволен и качеством 
показанной борьбы, и атмосферой в 
зале: "Сегодняшние соревнования еще 
раз убедили в том, что нужно возобно
вить командные турниры и первенства. 
У них своя приятная специфика, они 
динамичны и зрелищны. В ближайшее 
время мы планируем провести такие 
же турниры в разных возрастных кате
гориях. Во всяком случае, я буду на 
этом настаивать".

ВОЛЕЙБОЛ

"ИРИСТОН" ВНОВЬ ВЫХОДИТ В ЛИДЕРЫ
В субботу и воскресенье прош едш ей недели влад икавказский 
"И р исто н" на с воей площ адке в спортком пле ксе СОГУ провел 
две календ арные встре чи с м аха чка линс ким  клубом "Дагестан".

ти я осталас ь за "Д агестаном "
25:21.

Махачкалинцы в этом сезоне стали 
основными конкурентами в борьбе за ли
дерство в нашей подгруппе. Стоило 
"Иристону" в прошлом туре уступить в 
одной из двух состоявшихся встреч май
копскому "Динамо-МГТУ", как его догнал 
"Дагестан".

Теперь в очной встрече решился воп
рос, кто станет единоличным лидером 
подгруппы. Судя по тому, как протекала 
первая встреча, махачкалинцы приехали 
в Осетию с твердым намерением побе
дить. Первую партию субботней встречи 
владикавказцы выиграли довольно уве
ренно со счетом - 25:18.

С овсем по другому сце на р ию  
прош ли остальные партии. Д агес
танские волейболисты  свели ош и б
ки к м иним ум у и о че н ь  результа
тивно заи гр али в атаке. Вторая пар-

В игре хозяев появилась нервозность, 
чем незамедлительно воспользовались 
махачкалинцы и повели в счете с третьей 
партии. "Иристон" пытался выравнять по
ложение, но догнать ушедших вперед 
гостей, не смог, и третья партия тоже ос
талась за "Дагестаном" - 25:20. Общий 
счет - 2:1 в пользу гостей, и над "Иристо- 
ном" нависла угроза поражения. В такой 
ситуации многое зависит от выдержки 
игроков и мудрости тренера. Очевидно, 
тренеры хозяев нашли те слова, которые 
подействовали на игроков ободряюще. 
Четвертую партию владикавказцы нача

ли собранно и не позволили разыграв
шимся соперникам оторваться в счете.

Вся партия протекала в острейшей 
борьбе. Никому из соперников не уда
лось оторваться более, чем на два очка. В 
концовке нервы крепче оказались у хозя
ев и они вырвали победу в партии со сче
том - 27:25. При общем счете - 2:2 все 
решалось в пятой, укороченной партии. В 
ней с самого начала хозяева решительно 
взяли инициативу в руки и закончили 
партию в свою пользу со счетом - 15:12. 
Общий счет матча - 3:2 в пользу "Иристо
на", и болельщики приветствовали обе 
команды за доставленное удовольствие 
от такой бескомпромиссной борьбы.

Второй матч ждали с интересом. Было 
ясно, что соперники примерно равно
сильны, и победить может любой из них. 
Все будет зависеть от того, кто сохранит 
больше физических и нервных сил после 
сложнейшего субботнего матча. Как по
казала игра, больше сил сохранили во
лейболисты "Иристона". В каждой из трех 
проведенных партий владикавказцы на 
чуточку оказывались точнее, и хотя игра 
шла ровная, в конце концов "Иристон" по
бедил со счетом - 3:0. Счет партий: 25:22, 
25:23, 25:19.

Следующий тур состоится 13-14 де
кабря и "Иристон" вновь будет играть до
ма. На этот раз соперником нашей ко
манды будет клуб из Ростова-на-Дону 
"Ростов-Волей".

Полосу подготовил 
Урузмаг БАСКАЕВ



Слово Спорт Иристона

На днях в о Владикавказе  
состоялась презентация 

документального фильма о 
выдающемся тренере осетинской 

школы вольной борьбы, 
заслуженном тренере СССР 

Нспанбеке Дзгоеве.

Первая презентация документального фильма "ГЛЫБА", посвя
щенного выдающемуся тренеру 20 века Асланбеку Дзгоеву, состо
ялась 28 октября в мэрии г. Москвы. Теперь фильм об одном из 
лучших тренеров 20 века увидели и зрители Осетии. На презента
цию в "Центр К" пришли представители борцовской братии, 
друзья и родные Асланбека Захаровича.

В российской спортивной среде он прослыл "осетинским Ност
радамусом" - интуиция позволяла ему безошибочно предсказы
вать будущее начинающим спортсменам. Художественный руко
водитель Мариинского театра Валерий Гергиев, детство которого, 
как известно, прошло во Владикавказе, приходил к нему на трени
ровки. Но недолго - Асланбек Дзгоев быстро рассмотрел, что бу
дущее юноши не в схватках на ковре. То же касалось и некоторых 
других спортсменов, которым он дал дорогу в другие виды спор
та, где они были более успешными, чем в вольной борьбе.

"Титан", "глыба", "гигант" - эти определения, по мнению соз
дателя фильма режиссера Любови Азаматовой, а также всех, кто 
хорошо знал Асланбека Захаровича, вполне подходят этому чело
веку. Из далекого предвоенного детства он вынес такие черты ха
рактера, как несгибаемую волю и жажду познания наук и челове
ческих возможностей. Это помогло ему после Великой Отечест
венной войны, когда ранения и последствия плена давали о себе 
знать. Но он сумел преодолеть все и стать не только успешным 
спортсменом, но и талантливым наставником. Будь то вольная, 
греко-римская, национальная борьба или бокс, он преуспевал во 
всех видах. Учил этим видам и мальчишек в послевоенные годы. 
Затем сосредоточился на вольной борьбе. Воспоминания людей, 
хорошо знавших Дзгоева, повествуют о том, с каким упорством он 
шел по жизни, не признавая никакие авторитеты. Максимально 
требовательный к себе, он также спрашивал максимально и со 
своих учеников. Неустанным трудом и закалкой воли, применяя 
там, где он считал нужным, юмор, он ковал из детей настоящих 
успешных борцов, для которых стал вторым отцом и которые на
зывали его по-отечески "Батя". Как подчеркивают специалисты, 
если он брался за спортсмена, то неизменно из него вырастал 
чемпион. Такие именитые борцы, как Савкудз Дзарасов, Алимбег 
Бестаев, Сослан Андиев и другие, пришли к своим победам под 
руководством этого прославленного тренера. Асланбек Дзгоев - 
единственный тренер-отец, сумевший привести к высшей ступени 
мирового пьедестала, причем дважды, своего сына Таймураза.

Фильм создан кинокомпанией "Грани мира" при финансовой под
держке Федерации спортивной борьбы России при содействии пре
зидента ФСБ России Михаила Мамиашвили, Алексея Сафронова и 
государственного тренера по вольной борьбе Эрика Агаева.

Светлана УРТАЕВА
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По традиции участни

ков соревнований приве

тствовали почетные гос

ти: ведущий специалист 

отдела дополнительного 

образования и воспита

ния Министерства обра

зования и науки РСО- 

Алания Борис Хайманов, 

заслуженный тренер 

РСФСР, заслуженный ра

ботник физической куль

туры и спорта РФ Вален

тин Гозоев, главный спе

циалист-эксперт ФСКН 

России по РСО-Алания 

Виктория Гобаева, врачи- 

методисты Республиканс

кого центра медицинской 

профилактики Алан Цере- 

ков и Заурбек Санакоев.

В рамках акции состоялись соревнования 

"Веселые старты” , в которых приняли участие 

спортивные школы Министерства образования 

и науки РСО-А: Республиканская ДЮСШ (ко

манда-1, команда-2), ДЮСШ фехтования, 

ДЮСШ греко-римской борьбы, ДЮСШ футбола 

"Юность"; муниципальные спортивные школы: 

ДЮСШ-2 Пригородного района; спортивные 

школы Министерства по делам молодежи, фи

зической культуры и спорта РСО-Алания: 

СДЮСШОР легкой атлетики, ДЮСШ-5.

Республиканская акция проводилась при 

участии УФСКН России по РСО-Алания, Респуб

ликанского центра медицинской профилактики 

Министерства здравоохранения РСО-Алания 

при активной поддержке Северо-Осетинского 

отделения партии "Единая Россия".

По словам организаторов, цель мероприятия

- просветительская деятельность образователь

ных учреждений в популяризации физкультур

но-оздоровительной, спортивной деятельности 

образовательных учреждений, привлечение де

тей и подростков к систематическим занятиям 

физкультурой и спортом. А основная задача - 

ориентирование школьников на здоровый образ 

жизни, демонстрация его значения в становле

нии личности человека, передача определенной 

системы знаний в области физической культуры 

и спорта, олимпийского движения.

Победители и призеры СДЮСШОР легкой ат

летики: ДЮСШ футбола "Юность"; Республика

нская ДЮСШ (команда-2), награждены кубками, 

медалями и грамотами, а все участники акции 

получили памятные подарки.

Соб.инф.
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Блестящая победа динамовцев 
Северной Осетии на Кубвсе мира 

по борьбе на поясан

5-7 декабря в Оренбурге состоялся розыгрыш Кубка мира по борьбе на 
поясах среди мужчин и женщин вольным стилем, где в составе сборной 
команды России приняли участие шестеро спортсменов "Динамо" Север
ной Осетии, пополнив динамовскую копилку пятью золотыми и одной се
ребряной медалями. В розыгрыше Кубка мира участвовали команды более 
25 стран мира.

По итогам соревнований сборная команда России завоевала 20 медалей (8 се
ребряных, 5 бронзовых, 7 золотых) и заняла первое общекомандное место. Дина
мовцы Северной Осетии вложили ощутимый вклад в победу команды, завоевав 5 
золотых и одну серебряную медали.

Победителями каждый в своей весовой категории стали: заслуженный мастер 
спорта, трехкратная чемпионка мира по борьбе на поясах Салбиева Альбина (76 
кг), которая к своим мировым победам добавила еще Кубок мира, мастер спорта 
по борьбе на поясах Маликиева Виктория (58 кг), Осадзе Малхаз (90 кг), Отараев 
Заур (100 кг), Челохсаев Сослан (+100 кг). Габуева Фатима (66 кг) стала серебря
ным призером Кубка мира.

Днем раньше там же в Оренбурге проводился пятый чемпионат мира по спор
тивной борьбе"Казакша Курес", где сборная нашей страны была представлена 8 
борцами, в том числе 2 динамовцами из Осетии. В результате упорных схваток 
Челохсаев Сослан завоевал серебряную медаль, незначительно уступив по баллам 
четырехкратному чемпиону мира по борьбе "Казакша Курес" из Казахстана. Осад
зе Малхаз завоевал бронзовую медаль, уступив за выход в финал также неоднок
ратному чемпиону мира из Казахстана.

Президент Федерации борьбы на поясах Северной Осетии генерал-майор ми
лиции в отставке Сослан Сикоев отметил, что блестящая победа на Кубке мира - 
это результат упорного труда спортсменов, тренерского состава и Северо-Осети- 
нского общества "Динамо" в целом.

Первым динамовцев Северной Осетии по телефону поздравил председатель 
Северо-Осетинского регионального отделения ОГО ВФСО "Динамо", министр 
внутренних дел по РСО-Алания генерал-лейтенант полиции Артур Ахметханов, по
желав им новых спортивных побед в будущем.

Учебно-спортивный отдел 
СОРО ОГО ФСО "Динамо"

ХХ РЕСПУБЛИКАНСКИЙ ТУРНИР ПО ВОЛЬНОЙ  

БОРЬБЕ СРЕДИ Ю НОШ ЕЙ , ПОСВЯЩ ЕННЫ Й ПАМЯТИ 
РАМАЗАНА ДЗАГОЕВА И ОЛЕГА НАНИЕВА

12-13 декабря в спортивно-оздоровительном комплексе г. Беслана 
пройдет юбилейный ХХ республиканский турнир по вольной борьбе среди 
юношей 1997-1998 гг.р., посвященный памяти заслуженных тренеров 
России Рамазана Дзагоева и Олега Наниева.

Турнир соберет более 200 борцов. Торжественное открытие состоится 12 де
кабря в 17:00. Организаторами соревнований являются Министерство РСО-Ала- 
ния по делам молодежи, физической культуры и спорта РСО-А, АМС Правобереж
ного района РСО-Алания и Федерация спортивной борьбы РСО-А.

Олег Наниев заявил о себе в конце 80-х гг. В 1986 году выиграл юношеское пер
венство СССР и мира, в 1987 - молодежное первенство страны и Европы, в 1988
- первенство Европы. В 1990 году стал чемпионом России. К работе с уроженцем 
Беслана, наряду с первым тренером Рамазаном Дзагоевым, был привлечен и Сос

лан Андиев. Все складывалось для Олега 
как нельзя лучше, если бы не постоянные 
травмы. На чемпионате Европы 1991 года 
Наниев успешно прошел все предвари
тельные встречи, но в решающем поедин
ке с немцем А. Шредером на последних 
секундах получил травму спины и доволь
ствовался серебром. Продолжая эпизоди
чески выступать на ковре, Олег занялся 
тренерской работой. В 1998 году выиграл 
Азиатские игры и в этом же году возгла
вил сборную команду Северной Осетии 
как тренер. Коварная болезнь оборвала 
жизнь Олега Наниева в 33-летнем возрас
те. В память об Олеге Наниеве и Рамаза
не Дзагоеве ежегодно проводится 
юношеский турнир.

Информационно-аналитический 
отдел Минмолспорта РСО-А
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В
се спортивные мероприятия, ко
торые проводит Федерация джиу- 
джитсу в этом году, посвящены 

юбилейной дате. Не стал исключением 
и прошедший в спортивном обществе 
"Динамо" турнир.

На церемонии открытия соревнова
ний была рассказана исто
рия возникновения джиу- 
джитсу. Присутствующие 
окунулись в обстановку XVI 
века Японии, где зародился 
этот вида спорта, узнали, 
что в переводе означает тер
мин "дзю-дзюцу" - гибкая 
техника, то есть использова
ние техники противника про
тив него самого с девизом: 
"Податься, чтобы победить". 
Иллюстрацией к рассказу 
стало выступление с по р
тсменов Федерации, кото
рые показали навыки и прие
мы джиу-джитсу в сценках, 
посвященных древности и 
нынешнему времени.

Гостям и зрителям также 
напом нили о достижениях 
Федерации за прошедшие 
20 лет и ее выдающихся 
спортсменах. Среди них: 
призеры чем пионато в и 
первенств мира и Европы - 
первые мастера спорта 
Алан Кокоев, Станислав 
Етдзаев, Вадим Бугулиев и 
более молодые спортсмены 
Владимир Урусов, Виджай 
Хачиров, Тамерлан Батяев,
Кристина Макиева, Тайму
раз Гусов, а также другие талантли
вые спортсмены.

А совсем недавно у Северной Осе
тии появился и первый в истории рес
публики чемпион мира по джиу-джитсу 
в командном зачете Руслан Бацазов, 
который завоевал этот титул несколь
ко дней назад в Париже, уже после

этих соревнований. К тому же в копил
ке Руслана уже имеется “серебро ” 
чемпионата мира 2012 года. Трениру
ет спортсмена первопроходец джиу- 
джитсу в Северной Осетии, первый 
осетинский спортсмен, выступивший 
на выездных соревнованиях, ныне

Нужно отметить, что вся история 
развития этого вида спорта в респуб
лике отображена в богатом архиве - 
фотографиях и подшивках газет, кото
рые бережно хранятся представителя
ми Федерации.

С юбилейными чемпионатом и пер-

главный тренер сборной республики 
по джиу-джитсу и рукопашному бою, 
судья Всероссийской категории, тре
нер Высшей категории, обладатель 4
го дана по джиу-джитсу Артур Дзитоев. 
Поздравить Федерацию с юбилеем 
также пришел и первый ученик Артура 
Дзитоева, участник первой тренировки 
Аслан Гериев.

венством присутствующих поздравили 
президенты Федераций джиу-джитсу и 
рукопашного боя РСО-А Казбек Хета- 
гуров и Валерий Козаев, пожелавшие 
ребятам с честью нести флаг Федера
ции и приумножать победы осетинско
го спорта. На открытии также присут
ствовали министр по делам молодежи, 
физической культуры и спорта РСО-

Алания Хасан Бароев, заместитель м и
нистра Лазо Кесаев, заместитель 
председателя ФСО "Динамо", полков
ник внутренней службы Феликс Дзу- 
цев, президент Федерации борьбы на 
поясах РСО-А, генерал-майор мил и
ции Сослан Сикоев и другие. Право 
поднять флаг соревнований было 
предоставлено лучшим спортсменам 
Федерации, победителям междуна
родных соревнований. А попривет
ствовать участников пришли музы
канты ансамбля доулистов под руко
водством народного артиста Север
ной Осетии Магомета Карсанова 
"Ритмы гор" и юные вокалисты рес
публики.

В соревнованиях приняли участие 
следующие команды: Федерации 
грепплин га Кабардино-Балкарии, 
секций джиу-джитсу ФСО "Динамо", 
ДЮСШ г. Беслана, Бойцовского клу
ба "Аланы", СОШ № 37 г. Владикав
каза, спортивного клуба "Звезда" 
г. Владикавказа, УФСКН РФ по 
РСО-А г. Беслана, ДЮСШ едино
борств г. Владикавказа, СОК г. Бес
лана. Всего - 127 человек.

Турнир прошел в нескольких кате
гориях и стал отборочным на чем пи
онат и первенство России, которые 
состоятся в декабре-январе в Санкт- 
Петербурге и Конаково Тверской об
ласти. Кандидатами на участие в 
российском первенстве среди юно
шей, по мнению Артура Дзитоева, 
являются Георгий Санакоев, Тайму
раз Гусов, Кристина Макиева, Фе
ликс Дзуцев, Урузмаг Дреев, Артур 
Диамбеков, Алан Туаев, Станислав 

Католов, Алан Санакоев.

П
обедители и призеры награждены 
медалями и почетными грамота
ми. Приз за лучшую технику вру

чен Феликсу Дзуцеву. Приз за самую 
быструю победу получил Сармат Цал
лагов.

Светлана УРТАЕВА 
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Результаты

личного первенства X IX  Чемпионата РСО-Алания по джиу-джитсу 

среди мужчин (не-ваза)

Результаты
личного первенства XIX Чемпионата РСО - Алания по джиу -джитсу 

среди мужчин и женщин (файтинг)

ФИО Дата рождения 
разряд

Команда Тренер
ФИО Дата рождения 

Разряд
Команда Тренер

М У Ж Ч И Н Ы

56 кг.
Гуриев Крым Г ерманович 1998 КМ С С О Ш  № 27  г.В лади кавказ Кокоев Р.З.

Бирагов Алан Иванович 1993 с/к «Звезда» Кундухов М. Дзантиев Виталий Асланович 1997 КМ С Д Ю С Ш Е  г.Б еслан Дзитоев А.М.
Байбеков Тимур Назамитдинович 1994 с/к «Звезда» Кундухов М. - - - -

Абаев Георгий Львович 1993 ДЮСШЕ г.Беслан Дзитоев А.М . 62кг.
А баев Г еоргий Львович 1993 Д Ю С Ш Е  г.Б есл ан Дзитоев А .М

69кг. А лборов А лан Валерьянович 1996 КМ С Д Ю С Ш Е  г.Б есл ан Дзитоев А .М

Зихов Залим Заурович 1991 Федерация грепплинга КБР Шухостанов Р.Ч. Байбеков Тимур Назамитдинович 1994 с /к  «Звезда» Кундухов М.

69 кг.Бозров Георгий Афанасьевич 1976 с/к «Аланы1» Бирагов А.Т. Койбаев Роберт Олегович 1991 МС Д Ю С Ш Е  г.В лади кавказ Дзитоев А.М .
Джабиев Урузмаг Юрьевич 1997 с/к У ФСКН по РСО -А г.Беслан Цаллагов В.А. Г азаов Сослан Ахсарбекович 1993 КМ С С О Ш  № 27  г.В лади кавказ Кокоев Р.З.

Шиолашвили Давид Георгиевич 1990 ДЮСШЕ г.Владикавказ Дзитоев А.М. Догузов Г еоргий 1994 с /к  «Звезда» Кундухов М.

77 кг.
77кг. Дзуцев Ф еликс Олегович 1997 КМ С Д Ю С Ш Е  г.Б еслан Дзитоев А.М

Цаллагов Сармат Вячеславович 1998 с/к УФСКН по РСО -А г.Беслан Цаллагов В.А. Елканов А лан Асланбекович 1990 У Ф С К Н  г.Б еслан Цаллагов В.А.

Шухостанов Руслан Чаримович 1986 Федерация грепплинга КБР Шухостанов Р.Ч.
М ильдзихов Чермен Романович 1986 С О РО  О Г О  В Ф С О  «Д ин ам о» Дзитоев А.М.
Васильченко Н иколай Ю рьевич 1994 У Ф С К Н  г.Б еслан Цаллагов В.А.

Дзулаев Асланбек Александрович 1993 СОРО ОГО ВФСО «Динамо» Дзитоев А.М. 85 кг.
Васильченко Николай Юрьевич 1994 УФСКН г.Беслан Цаллагов В.А. Базров М арат А лик ович 1993 МС ДЮ С Ш Е г.Владикавказ Дзитоев А.М.

85 кг.
Х аматкоев Олег Виталиевич 1996 1р СОК, г.Беслан Дзитоев А.М.
Ельтаров Заурбек Бесланович 1996 У Ф С К Н  г.Беслан Цаллагов В.А.

Остаев Мурат Станиславович 1990 ДЮСШЕ г.Владикавказ Дзитоев А.М. 94кг.

Семенов Таймураз Ал икович 1991 Федерация грепплинга КБР Шухостанов Р.Ч. Каргаев Руслан Валерьевич МС ДЮ С Ш Е г.Владикавказ Дзитоев А.М.

Ельтаров Заурбек Бесланович 1996 УФСКН г.Беслан Цаллагов В.А. Д ж абиев Урузмаг 1994 с /к  «Звезда» Кундухов М.
- - - -

94кг. ЖЕНЩИНЫ1

Каргаев Руслан Валерьевич МС ДЮСШЕ г.Владикавказ Дзитоев А.М. 62 кг.

Рахматов Кантемир Тимурович 1990 Федерация грепплинга КБР Шухостанов Р.Ч.
Г огаева Залина А лександровна 1994 С О Ш  № 27  г.В лади кавказ Кокоев Р.З.
Г аврилова Екатерина Сергеевна 1991 С О РО  О Г О  В Ф С О  «Д ин ам о» Дзитоев А.М.

Габараев Руслан Казбекович 1982 с/к «Аланы1» Бирагов А.Т. - - - -
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ФУТБОЛ

Ю Р И Й  ГАЗЗАЕВ : "ЖИВЕМ СКРОМНО, НО ХОТИМ БЫТЬ В ЛИДЕРАХ"
Главный тренер "Волгаря" рассказал об астраханском парадоксе - м инимальном бюджете и больших амбициях

- Если оценивать "Волгарь" 
как дебютанта и по возможнос
тям, то результат положительный. 
С другой стороны, много матчей, 
в которых мы недобрали очки. 
Только в шестом туре одержали 
первую победу, а в дальнейшем 
исправно набирали очки. Радует, 
что провальных игр фактически 
не было. Уступали командам, ко
торые реально выше классом. 
Объективно мы сегодня не мо
жем тягаться с "Томью" и "Анжи". 
Учитывая короткую паузу между 
выходом из второй лиги и стар
том в первом дивизионе, считаю, 
что команда неплохо адаптирова
лась к турниру и в целом провела 
первый отрезок первенства на 
уровне. Хотя для внутреннего 
удовлетворения хочется быть 
поближе к лидерам, на местах, 
дающих право на премьер-лигу. 
Но если отбросить эмоции, я по
нимаю, что нужно каждый шаг де
лать последовательно. "Волгарь" 
вышел в первый дивизион, сей
час необходимо адаптироваться, 
заложить определенный фунда
мент. Большие задачи руковод
ство не ставит, хотя до 4-5 мест 
не так и далеко. Но в первую оче
редь намерены хорошо финиши
ровать. Предстоит укрепить неко
торые позиции, планируем взять 
трех-четырех новых игроков. 
Очень важно, что на некоторых 
футболистов стали обращать 
внимание команды премьер- 
лиги. Это тоже большой плюс и 
показатель работы, помимо 
турнирных выражений выступ
ления команды. Тем более, 
вчера они были неизвестны или 
малоизвестны.

- Пока рано раскрывать фа
милии?

- Я бы не хотел говорить пер
сонально. Пока мы ведем перего
воры. Даже когда мы играли во 
второй лиге, приезжали предста
вители нескольких клубов. Кого-

то дадим просмотреть, для кого- 
то считаем пока рановато, потому 
что для футболиста важно быть 
готовым к повышению.

По финансам "Волгарь" в 
тройке худших команд первого 
дивизиона

- Вы сказали, что с "Томью" 
и "Анжи" пока бороться труд
но. С двумя другими лидерами
- "Тосно" и "Крыльями Сове
тов" - было легче?

- Играя в Махачкале, мы пони
мали, что уступаем в классе, и 
выстроили оборону, которую 
сложно преодолеть. В концовке 
имели преимущество, не забили 
пенальти, а "Анжи" отличился в 
контратаке и решил исход матча. 
Понимал, что играть с "Анжи" в 
открытый футбол чревато. Мы ре
шили доминировать с "Тосно", и 
у нас получилось. С "Сибирью" 
играли первым номером, кото
рая, к слову, переиграла "Анжи". 
Поехали в Ярославль, где всю иг
ру доминировали. Попробовали 
доминировать в домашнем матче 
с "Анжи" и, по крайней мере, иг

рать на встречных курсах. Не по
лучилось. Но иногда через поте
рю очков получаешь не только не
гативные эмоции, а возможность 
ориентира и резон сказать фут
болистам - видите, нам есть, куда 
стремиться. Такие игры говорят, 
что команда должна быть разной. 
С одним соперником нужно дик
товать условия, а с другим - усту
пить территорию.

- С точки зрения игры ясно, 
что вы попытаетесь зацепить
ся за стыки. А по финансовой 
составляющей "Волгарь" го
тов к премьер-лиге?

- По финансам мы в тройке 
худших команд первого дивизио
на. Если брать зарплату, может 
быть, чуть лучше, чем у послед
них двух команд. Да, по бюджету 
мы заметно уступаем, но не ори
ентируемся на деньги. Живем 
скромно, берем молодежь, игро
ков дублей или футболистов, ко
торые по различных причинам 
мало играли в последнее время, 
но с возможностями которых я 
знаком. Например, Петрович,

пропустивший два года, Зураев 
год не играл в Хабаровске и сей
час получил шанс снова встать 
на ноги и продлить жизнь в фут
боле. Взяли 6-7 человек, кото
рые легко влились в коллектив. 
Вообще за два года потратили 
на приобретение всех футболис
тов 20 тысяч долларов. Главное - 
идти от тура к туру, пытаться вы
играть каждый матч, а как сло
жится - посмотрим.

- 20 тысяч долларов - сум
ма просто смешная. Игру 
"Волгаря" в таком случае 
можно приравнять к подвигу.

- Как есть, так есть. Скромно 
живем, но хотим быть среди 
лидеров. Учитывая, что клуб 
имел долг - 120 миллионов 
рублей, и нужно было включать 
экономию, руководство клуба 
выделило на трансферы милли
он рублей. Параллельно расп
равлялись с долгами, копивши
мися долгое время.

- Соответственно, в зимнее 
трансферное окно рассчиты
ваете на свободных агентов?

- Конечно. Просматриваем 
целый список футболистов, сов
сем молодых ребят от 18 до 22 
лет. Или опытных людей в сво
бодном статусе. Платить за пе
реходы мы не можем. Живем 
скромно, но хотим быть среди 
лидеров.

- Похожая ситуация у вас 
складывалась в "КАМАЗе", ко
торый несколько лет подряд 
по игре мог спокойно выхо
дить в премьер-лигу, но из-за 
отсутствия средств конкретная 
задача не ставилась.

- В "КАМАЗе" каждый год про
исходил большой отток футбо
листов. Мы теряли двух-трех луч
ших исполнителей, которые шли 
на повышение, и снова брали мо
лодых и опять их готовили. Конеч
но, такая ситуация не могла не 
влиять на результаты. Козлов, Иг

натьев и многие другие сейчас 
играют на высоком уровне, не
которые вызываются в нацио
нальную сборную. "КАМАЗ" - 
уникальная команда. Отдавая 
лучшее, все время оставались 
наверху, зарабатывали неплохо 
от продажи игроков и пополняли 
бюджет. В "Волгаре" ситуация 
немного другая. Здесь мы толь
ко стали обрастать вниманием. 
Астрахань никогда не была фа
воритом, металась между вто
рым дивизионом и первым. Ста
раемся менять психологию, за
воевывать авторитет. Замечу, 
что доверие у руководства стало 
побольше. Надеюсь, своей иг
рой команда сможет раздвинуть 
рамки бюджета и постарается 
убедить, что в "Волгаре" нужно 
ставить другие задачи.

- Бытует мнение, что пер
вый дивизион прогрессирует. 
Вы придерживаетесь анало
гичной точки зрения?

- Я бы не сказал, что заметен 
существенный прогресс. Да, 
турнир стал поплотнее, проход
ных матчей мало, каждый может 
отобрать очки. А что касается 
класса, мастерства или больше
го количества "звезд", утверж
дать такое, наверное, нельзя. 
Заметьте, команды, которые вы
ходят в премьер-лигу, тяжело 
приживаются. К сожалению, в 
современном футболе финансо
вая зависимость прямая - при 
наличии денег результат лучше. 
И никуда не денешься, ведь бо
лее классным игрокам нужно 
больше платить. Получается 
очень упрощенная схема, от 
тренера мало что зависит. В 
первом дивизионе, напротив, 
роль наставника гораздо выше. 
В общем, хочется, чтобы финан
совая зависимость в футболе 
была сведена к минимуму. Воз
можно, в скором будущем мы 
придем к такой философии.

М Е Т Е Л Ь  Ч Е Р Ч Е С О В У  Н Е  С Т РАШ НА

"Динамо" поднялось на третье место
Неожиданное поражение "Зенита" в 

прошлом туре в Саранске послужило 
"Динамо" хорошим предупреждением - 
шутить с "Мордовией" чревато. О недо
оценке соперника не могло быть и речи,

1 З е ни т 17 13 2 2 41 -10 41

2 ЦСКА 17 11 1 5 38 -16 34

3 Д и н а м о 16 10 2 4 36 -19 32

4 К рас нод а р 17 9 4 4 26-16 31

5 Л о к о м о т и в 17 8 6 3 20-12 30

6 С пар та к 17 8 5 4 26-20 29

7 Р у б и н 17 7 6 4 23-18 27

8 К у б а н ь 17 6 8 3 18-19 26

9 Т ер е к 17 7 4 6 18-14 25

10 М о рд о в и я 17 6 2 9 13-26 20

11 Уфа 17 4 6 7 14-21 18

12 Т орпед о М 17 3 5 9 15-32 14

13 У рал 17 4 1 12 15-26 13

14 Ам кар 16 3 3 10 12-29 12

15 А р се на л  Т 17 3 2 12 10-25 11

16 Ростов 17 2 5 10 15-37 11

РЕЗУЛЬТАТЫ 17 ТУРА
Зенит - Краснодар 4:0 М ордовия - Рубин 0:1
Кубань - ЦСКА 0:1 Торпедо М - Уфа 2:2
Терек - Локомотив 0:0 Ростов - Арсенал Т 0:1
Д инамо - Амкар 5:0 Спартак - Урал 2:0

особенно при суровых морозах и обиль
ном снегопаде, которые являются неиз
менными спутниками большинства игр 
осенне-зимнего футбола в России. Поле 
на стадионе "Старт" больше подходило 
для хоккея, тем не менее "Динамо" 
умудрилось показать довольно прилич
ную игру.

Первая половина матча прошла с 
ощутимым преимуществом бело-голу
бых. Станислав Черчесов, видимо, вни
мательно изучил игру "Мордовии" с 
"Зенитом" и подавил инициативность 
хозяев. Однако небольшой стартовый 
натиск "лисы" успели организовать. 
Экс-динамовец Ломич промчался по 
флангу, желая насолить бывшей коман
де, но угодил в Жиркова.

"Динамо" успело отличиться до пере
рыва самым простым способом - с по
мощью углового. Губочан как заправс
кий форвард поймал подачу одним каса
нием, а другим сильно направил мяч под 
перекладину. У вратаря не было ни вре
мени, ни возможности среагировать.

Во втором 
тайме дина
мовцы не сели 
в глухую оборо-
ну, продолжив 
контролировать

игру. Несколько острых ситуаций вполне 
могли завершиться результативно, но с 
последним ударом у гостей были проб
лемы. Периодически выручал и Кочен- 
ков, особенно на 66-й минуте, когда Ку- 
раньи пробил в упор головой.

Увлеченность атакой едва не 
стоила москвичам потерянных оч
ков. "Мордовия" убежала в конт
ратаку, мяч добрался до Власова, 
оставшегося в совершенном оди
ночестве в убойной позиции. Но 
разящего удара у полузащитника 
не вышло, что дало возможность 
Габулову спасти ситуацию.

Хозяева воодушевились и 
большими силами бросились 
вперед. Габулов не очень уверен
но, но справляется с подачей 
слева, переводя на угловой. На 
76-й минуте Сысуев технично 
"подрезал" после подачи с флан
га - нападающий перестарался 
буквально на несколько санти
метров.

Бело-голубые вовремя вмеша
лись в развитие событий. Гостям 
удалось отодвинуть игру к сере
дине поля и даже вновь потрево
жить саранского кипера. За семь 
минут до финального свистка 
Вальбуэна зарядил со штрафно
го, а Коченков отразил на угло
вой, подведя черту под интерес
ными эпизодами встречи.

"Динамо" справляется с "Мордови
ей", морозами и метелью и поднимает
ся на третье место. А по потерянным оч
кам коллектив Станислава Черчесова и 
вовсе на второй позиции.



Рубрика 

заслуженного 

тренера РФ по 

футболу 

Гарегина 

БУДАГЯНА

СТРАСТИ ПО 

КАПЕЛЛО
РЯДОМ С ДОСТОЕВСКИМ

.  ^ е  который год российские чиновники от спорта ло- 
\ !  мают свои головы над тем, как еще простимулиро- 
J  вать работу ведущих тренеров, значительную часть 
которых в России составляют выходцы из-за рубежа. 
Баснословные гонорары, сверхкомфортные условия 
проживания, исполнение любых капризов и прочие ма
териальные посулы маститым иностранцам, к сожале
нию, не способствуют появлению соответствующих 
этим затратам результатов. Но делать что-то надо. В 
связи с этим министр спорта России Виталий Мутко, по
хоже нашел новый, весьма оригинальный вид стимули
рования тренерского контингента. Отвечая на вопрос 
журналистов о том, кто возьмет на себя ответственность 
за подготовку российской сборной по футболу к будуще
му чемпионату мира в 2018 г., Мутко однозначно заявил, 
что это сделает итальянец Фабио Капелло, с которым 
вплоть до этой даты заключен контракт Российским 
футбольным союзом (РФС). При этом министр под-кре- 
пил свою уверенность заманчивым предложением, от 
которого тренер российских футболистов наверняка не 
сможет отказаться. “Капелло возьмет на себя ответ
ственность за результат и даст нам результат, а потом 
похороним его рядом с Достоевским", - поклялся Мутко.

Словом, за успешное выступление российской сбор
ной по футболу на чемпионате мира в 2018 году фут
больному тренеру России Фабио Капелло посулили по
четное место на старинном кладбище рядом с великим 
русским писателем. Если учесть, что к этому времени 
итальянцу будет уже 72 года, то такая перспектива, ве
роятно, должна серьезно активизировать его деятель
ность. Однако остается непонятным, почему министр 
Мутко предложил Капелло разделить вечный покой 
именно с Достоевским. Кажется, Федор Михайлович не 
был замечен в пристрастии к футболу, а также не явля
ется родственником дона Фабио.

ЗАБЛОКИРОВАННЫЙ ПЕРЕХОД

а
остоевский был похоронен в 1881 году в Санкт-Пе
тербурге на Тихвинском кладбище, открытом в 
первой четверти XIX века. Здесь, на территории 
андро-Невской лавры, также покоятся знамени

тые деятели литературы и искусства, ученные и воена
чальники, прославившие Россию, составившие ее гор
дость на все времена. Почему такой привилегией может 
удостоиться итальянский футбольный тренер, выглядит 
непонятно. Все остальные достижения Фабио Капелло 
связаны с футбольными командами Западной Европы, 
по которой он прокатился, как говорится, вдоль и попе
рек, давно подвизаясь на ниве тренерского бизнеса. В 
феврале 2012 года Фабио Капелло покинул пост главно
го тренера сборной Англии из-за скандала, не согласив
шись с решением Английской футбольной ассоциации 
лишить капитанской повязки защитника "Челси", кото
рый обвинялся в расистских высказываниях. Однако 
еще в июле дона Фабио с распростертыми объятиями 
приняли в России, подписав с ним контракт по тренерс
кой работе в российской футбольной сборной. Впро
чем, ровно через год Капелло едва не покинул Россию. 
Итальянец затеял переговоры с французских клубом 
"Пари Сен-Жермен" и почти уже паковал чемоданы, 
когда сделка неожиданно расстроилась. По данным в 
соглашении с РФС фигурировал некий пункт, позволяю
щий российской стороне заблокировать переход. Так 
или иначе, но в результате дону Фабио пришлось остать
ся в России.

НА МУНДИАЛЕ - ЗА ОПЫТОМ

В
 это время подоспела пора чемпионата мира по 
футболу в Бразилии. Готовясь к Мундиалю-2014, 
Капелло заявил, что тренируемая им сборная 

вполне может рассчитывать на выход в четвертьфинал и 
именно такая задача будет стоять перед командой. Од
нако на чемпионате российская сборная выступила 
крайне слабо. Сборная России покинула турнир, не су
мев выйти в плей-офф. Впрочем, сам дон Фабио, похо
же научился в России быть оптимистом. После пораже
ния нашей сборной он заявил, что главной целью поезд
ки в Бразилию для российских футболистов, оказывает
ся, было просто накопление опыта перед следующим,

домашним чемпионатом мира в 2018 году. Судя по все
му, его задор вполне разделяют и высшие чиновники. 
Несмотря на фактическое отсутствие положительных 
результатов на международном уровне, ради чего 
итальянца и приглашали в Россию, президент РФС Ни
колай Толстых заверил, что Фабио Капелло продолжит 
работать с российской футбольной сборной. Желание 
остаться в России изъявил и сам итальянец. Еще бы! 
Ведь Фабио Капелло оказался самым высокооплачива
емым тренером чемпионата мира-2014, Капелло полу
чает в России 6,7 миллионов фунтов стерлингов (при
мерно 10 миллионов долларов) - такой высокой зарпла
ты нет ни у кого! Неудивительно, что с такими гонорара
ми дон Фабио обзавелся коллекцией живописи. Собра
ние приобретенных им работ оценивается примерно в 
27, 5 миллионов долларов. Вместе с тем неудачное выс
тупление сборной на ЧМ-2014 породило дискуссию о 
роли итальянского тренера в провале российской ко
манды. Ситуацией заинтересовались даже в Г осдуме. В 
связи с этим вице-спикер Госдумы Игорь Лебедев нап
равил в Генпрокуратуру РФ запрос проверить обосно
ванность гонорара Фабио Капелло.

СОМНИТЕЛЬНЫ Е ГОНОРАРЫ

Д
аже беглый анализ финансовой деятельности 
РФС наводит на мысль сомнительности контракт
ных условий с тренером Фабио Капелло. По офи

циальным данным, годовой бюджет РФС составляет 
около двух миллиардов рублей (примерно 60 млн дол
ларов). При этом у организации есть непогашенная кре
дитная задолженность - от 300 миллионов до одного 
миллиарда рублей. Понятно, что в таких условиях речь 
должна идти о дефиците бюджетных средств или по 
крайней мере о необходимости их экономии. "Очевидна 
диспропорция между расходами на несколько зарубеж
ных тренеров и выделяемыми средствами на развитие 
массового футбола в России, - заметил вице-спикер 
Госдумы И. Лебедев. РФС игнорирует собственный ус
тав, принимая сомнительные по эффективности реше
ния. На них расходуются десятки миллионов рублей 
бюджета".

На весьма странные обстоятельства заключения 
контракта с итальянским тренером намекает даже ми
нистр спорта, "Я недавно поинтересовался контрактом 
Капелло, - сказал Мутко в свойственной ему манере. - 
Они там захитрили, что-то с адвокатами подкрутили". 
Теперь кто и что "захитрил-подкрутил", выяснит генпро
куратура. Но дона Фабио это вряд ли сильно беспокоит. 
Ведь в любом случае ему уже обещают почетное место 
рядом с Достоевским. Только министр Мутко не сооб
щил публике, во что обойдутся похороны.

ФАБИО НА СТАРТЕ

И
 снова сборная России, снова осень, снова старт 
двухлетнего цикла. И, хочет того кто-то или нет, - 
снова Фабио Капелло. Вот и проверим - не с Лих
тенштейном, а на несколько длинной дистанции. Ны

нешняя контрактная ситуация исключает отставку, да и 
сам итальянец никуда уходить не собирается (и даже пя
тимесячная задержка зарплаты его к этому не побужда
ет), так что примем за данность: с Капелло нам жить. 
Пусть уже в глазах массы людей не по любви, а по расче
ту. Но и самым непримиримым из врагов Капелло по 
крайней мере сейчас придется смириться с неизбеж
ным. Махать шашкой нынче - бессмысленно и некон
структивно.

Признать, что за три матча мирового первенства в од
ной из слабейших его групп сборная России создала 
четыре голевых момента, при том, что Алжир только за
бил семь мячей, Капелло так и не смог. Зато сослался 
на то, что "игра в России немного медленная", а все 
футболисты выступают в домашнем чемпионате. Как 
будто в 2008 году они, за исключением Саенко, играли 
где-то еще, но при этом наша команда не бегала быст
рее ветра и не взяла бронзу. Впрочем, слова словами, а 
дела делами.

Некоторые тренеры так горделивы по натуре, что в 
слух своих ошибок ни за что не признают, зато весь свой 
анализ для внутреннего пользования вложат в работу. 
Благо тут не только второй, но и третий шанс, если не

произойдет форс-можора, у Капелло случится. Если 
он, конечно, совсем не оскандалится при реализации 
второго.

Все, что в ближайшее время будет происходить внут
ри сборной, и о чем мы вряд ли скоро узнаем, представ
ляется нам чрезвычайно важным. Не стоит быть технок
ратами и говорить только об игре - это упрощение. Как 
расчистить психологические руины, оставшиеся на мес
те сборной после Бразилии?

КУЛЬТ КАПЕЛЛО

В
 силе Капелло сомнений нет, а вот в гибкости - име
ются. Какие слова он нашел и найдет? В чем осла
бит вожжи, и сможет ли стать в глазах игроков бо

лее живым и теплым? И, что особенно важно, продолжит 
ли он в полной мере гнуть свою минималистскую стиле
вую линию - четко выстроенную, но лишенную какого- 
либо творчества футбольную шагистику? Верить в ново
го мессию - это по-нашему. Мы ведь считаем и сами во 
многом виноваты в культе Капелло, который был насаж
ден в последние два года. Мы гораздо меньше, чем тре
бовалось, анализировали его опыт работы со сборной 
Англии - в особенности в финальном турнире ЧМ-2010,
- который в итоге был чуть ли не до микрона, безо всяко
го извлечения уроков, повторен четыре года спустя. Мы 
как-то совершенно упустили из виду, что последний 
международный титул, который Капелло завоевал, - та 
самая победа в Лиге чемпионов 20-летней давности. 
Мы, покряхтев, "сдали" красочный футбол-конфетти а
ля Хиддинк, да и Адвокат тоже, ради голого результата 
цвета хаки по Капелло. А в итоге - ни игры, ни результа
та. Да, у нас нынче не великие мастера. Но они и в Кос
та-Рике, и в Германии, и в Алжире, да и в Мексике - не 
великие. Ими, однако, люди гордились. От наших засы
пали. А большого тренера на самые большие в мире 
сборных деньги и нанимают для того, чтобы он из сред
них игроков слепил хорошую, боевую, кусачую команду. 
С первой попытки Капелло это не удалось. Теперь мы бу
дем смотреть на Фабио несколько иначе. Но мы хотим, 
чтобы у него все-таки получилось. Мы не такие, чтобы 
даже после такого удара, как в Бразилии, "такую личную 
неприязнь испытывали, что кушать не могли". Удачи 
сборной. Но вы, Фабио, - ее часть, и нам с вами жить. А 
худой мир лучше доброй ссоры. Только для того, чтобы 
не ссориться, сборная должна перестать быть "безликой 
вязкой серостью". И это, а не только банальный выход 
на Евро-2016 главная задача на два ближайших года. 
Способны ли?

ДРУГОЙ М ИР

В
се-таки 12 лет - пропасть. Пока наши футболисты 
не играли на чемпионате мира - мир стал другим. 
Мэром Москвы перестал быть Юрий Лужков, чело

вечество погрязло в айфонах, а бородатые дамы добра
лись до "Евровидения".

Мало кто помнит каким он был наш последний пока 
ЧМ в Японии. Культ Бекхэма и Мостового (так и не сыг
равшего) в Стране восходящего солнца, дежурная побе
да над Тунисом, триумф японцев, наглость бельгийцев, 
черные очки Олега Романцева. Но самое главное - сле
зы наших. Таких молодых и искренних. Помнится, тогда 
все ругали тренерский штаб и глубокомысленно замеча
ли - ну такая молодежь! Уж ей-то! Уж у нее-то! А вместо 
этого - целое поколение россиян, которое выросло, ни 
разу так и не увидела нашу команду на ЧМ! Скажи тогда, 
не поверили бы! Как не поверили бы в то, что почти веч
ный чемпион "Спартак" с тех пор не выигрывает ни одно
го золота, что в наших клубах будут играть звезды сбор
ной Бразилии, что российские команды привезут два ев
рокубка, перейдут на систему "осень-весна", а в сбор
ной подряд сменятся три тренера с мировым именем. И 
лишь третий сподобится вывести нас на ЧМ. Нет, все-та
ки 12 лет - это слишком.

Следующие 12 лет тоже изменят мир до неузнавае
мости. Но категорически не хочется начинать новый отс
чет с воспоминаний о неудачах и слезах. Все это у нас 
пусть давно, но было. Теперь хочется побед! Хватит, на
терпелись. Вперед, Россия!



Мурат Гасие в - побед ител ь 
ту р н и ра  в А рм а в и р е

5-7 д екабря в А рм а ви р е  п р ош е л  X I М еж дуна
род ны й  ту р н ир  по сам бо на п р и з ы  з а с луж енно
го мастера спорта А. Ю. М а р ка р ьяна . Т ур нир  
собрал с вы ш е  200 с по р тсм е но в .

В весовой категории 90 кг победителем соревно
ваний стал воспитанник осетинской школы самбо, 
представитель ФСО “Динамо” Мурат Гасиев. Осети
нский самбист уверенно одержал победы во всех 
своих схватках, отдав соперникам лишь один балл - 
представителю Краснодарского края Давиду Огани- 
сяну в финале.

Подготовил спортсмена к соревнованиям тренер 
Ирбек Айларов.

О се ти нс к ие  д зюдоисты  
п е р в е н с т в о в а л и  

в Н е в и н н о м ы с с к е
5-7 д екабря в Н е в и н н о м ы с с к е  п р ош ел  В с е

р о с с и й с к и й  ту р нир  по дзюдо сред и ю нош е й  
1995-97 гг. р. В с о р е в н о в а н и я х  п р и н я л и  у ча с
тие  120 с по р тсм е но в .

Сборная команда РСО-Алания одержала общеко
мандную победу, завоевав 4 золотые, 2 серебряные 
и 4 бронзовые медали. Победителями турнира ста
ли Карим Абдулаев (60 кг), Инал Таймазов (81 кг), 
Роберт Таймазов (90 кг) и Ален Цховребов (100 кг). 
Серебряные медали в активе Чермена Дзуцева (55 
кг) и Казбека Лаппинагова (81 кг). Бронзовыми при
зерами стали Сармат Гергаулов (60кг), Алим Кала- 
ев (81 кг), Марат Цагараев (90 кг) и Федор Целиди 
(90 кг).

Подготовили команду к турниру Алик Бекузаров, 
Казбек Цагараев, Ирбек Айларов, Сослан Кадиев, 
Эдуард Дзуцев и Шамиль Абдулаев.

П е р ве н с т в о  ДЮСШ  №4 
п о  гр е ко -р им с ко й  бор ьб е

7 д екабря в с п о р т и в н о м  ко м пл е кс е  им . С. 
Д зарасо ва п р ош ло  п е р ве нс т во  ДЮ СШ  №4 по 
гр е ко -р им с ко й  б о р ьб е  сред и ю нош е й . Т у р нир  
собрал с вы ш е  70 ю ны х  кл а с с и ко в с С е ве р о
К авка зс ко го  ф ед ерал ьно го  округа .

Открыли соревнования министр РСО-Алания по 
делам молодежи, физической культуры и спорта Ха
сан Бароев, заслуженный тренер России Владимир 
Уруймагов и директор ДЮСШ №4 Аслан Фидаров.

Победителями турнира стали: Батраз Баликоев 
(38 кг), Георгий Тибилов (42 кг), Аспар Марзоев (46 
кг), Урузмаг Черткоев (50 кг), Заурбек Богов (54 кг), 
Алихан Адырхаев (58 кг), Алан Тохсыров (63 кг), 
Беслан Перисаев (69 кг), Тимур Тамаев (76 кг), Каз
бек Асесов (85 кг), Азамат Ботоев (100 кг) и Давид 
Цагаев (120 кг).

Организаторы турнира Министерство РСО-Ала- 
ния по делам молодежи, физической культуры и 
спорта и ДЮСШ № 4.

А хтем ир Гам аев и М ераб  
М ар ги е в  - по бед ител и ту р н ира  

в Н а л ь ч и к е
В Н а л ь ч и к е  п р ош е л  В с е р о с с и й с к и й  ту р нир  

по дзюдо сред и м уж чин . С о р е в но в а н и я  с о б р а
л и  150 д зю д оисто в со вс е й  страны .

Сборная команда РСО-Алания заняла первое об
щекомандное место, опередив сборные Дагестана 
и хозяев турнира. Победителями стали Ахтемир Га
маев (73 кг) и Мераб Маргиев (100 кг). Серебряные 
медали в копилку нашей команды внесли Руслан Го- 
дизов (90 кг) и Сослан Икоев (100 кг). Бронзовая 
медаль в активе Алана Гагиева (90 кг).

В эти же дни в Черкесске прошел еще один Все
российский турнир по дзюдо среди юношей 1998
2000 гг.р. В соревнованиях приняли участие свыше 
200 спортсменов со всей России. Здесь также в об
щекомандном зачете первенствовали осетинские 
дзюдоисты, опередившие хозяев турнира и дзюдо
истов Кабардино-Балкарской Республики. Победи
телями соревнований стали Давид Гамосов (60 кг), 
Георгий Елбакиев (66 кг) и Инал Тосаев (+90 кг). 
Сармат Голоев (42 кг), Александр Дзуцев (+90 кг) и 
Заурбек Козонов (+90 кг) стали бронзовыми призе
рами.

Подготовили спортсменов к соревнованиям тре
неры Алик Бекузаров, Казбек Цагараев, Виталий Ху- 
гаев, Ирбек Айларов и Сослан Кадиев.

Рубаев, Б а йц а е в и Хугаев - 
по б ед ител и ту р н ира  пам ят и  

Ш евал ье  Нусуева
5-6 д екабря в М о с к ве  п р ош е л  ту р нир  пам ят и  

Ш евал ье  Нусуева . С о р е в но в а н и я  с об р а л и с в ы 
ш е 250 в о л ь н и к о в  и з  Р о с с и и  и стран б лиж не го 
зарубеж ья.

Воспитанники осетинской школы вольной борьбы 
завоевали 3 золотые, 3 серебряные и 4 бронзовые 
медали. Победителями турнира стали Георгий Ру
баев (86 кг), Владислав Байцаев (97 кг) и Алан Ху
гаев (125 кг). Серебряные медали завоевали Алан 
Гогаев (65 кг), Андрей Валиев (86 кг) и Эдуард Баз- 
ров (125 кг). Третьими стали Борис Макоев (86 кг), 
Георгий Дзукаев (97 кг) и Алан Дзампаев (125 кг). 
Отметим, что в весовых категориях 86 и 125 кг ме
дали всех достоинств остались за нашими борцами.

Подготовили спортсменов к соревнованиям тре
неры Цезарь Тибилов, Алан Дзагкоев, Илья Цакоев, 
Савелий Бязров, Ахсар Макоев.

Алан Б а зро в - ф и на л и с т  
S hym ken t O pen

В С анкт-П етербур ге  п р ош е л  X I М ем о р иа л  
граф а М .Н . С ум ароко ва -Э льсто на . Т у р ни р  с о б
рал 32 те н ни с ис та  со в с е й  страны . В о с п и т а н
н и к  о с е т и н с к о й  ш ко лы  те н нис а  А лан Б заро в 
стал вт о ры м  в л и ч н о м  и м и кс т  зачетах.

Прошедшие соревнования стали для Алана 
третьим подряд турниром за последние два месяца.
13-19 октября в казахстанском Шимкенте прошел 
международный турнир ITF Shymkent Open Futures. 
В Казахстане Базров завоевал второе место в пар
ных соревнованиях. Алан вместе со своим партне
ром Константином Герлахом уверенно дошли до 
финала, обыграв по ходу турнира грузино-киргизс
кую пару, украинцев, голландцев. В финале россия
не встретились с Иваном Гаховым и Энрике Лопе
зом-Перезом. Победа осталась за последними на 
тайм-брейке.

С 27 октября по 2 ноября в Санкт-Петербурге 
прошло осеннее первенство Федерации тенниса 
Санкт-Петербурга. Турнир собрал сильнейших тен
нисистов Северо-Западного федерального округа. 
Алан Базров стал победителем соревнований и за
работал 225 рейтинговых очков.

Я р ко е  вы с т у п л е н и е  о с е т и н с к и х  
гим на с т о к

27-29 н о яб р я в г. К о вр о в пр ош ел  вто ро й 
д етс кий м еж р е ги о н а л ь ны й  ту рнир , п о с в ящ е н
н ы й  80 -летию  худ ож естве нной ги м н а с т и к и . В 
с о р е в н о в а н и я х  п р и н я л и  у ча с т ие  б о л е е  100 
г им на с то к из  14 город ов Р осс ии .

Владикавказ был представлен воспитанницами 
специализированной спортивной школы олимпийс
кого резерва под руководством тренера Юлии Код- 
заевой. На счету наших юных гимнасток 2 золотые 
и 1 бронзовая медали.

Среди девочек 2006 г. р. первой стала Алена Ба- 
зоева, а среди гимнасток 2007 г.р. золотой награды 
удостоилась Злата Кодзасова. Среди спортсменок 
2008 г.р. серебряным призером стала Виктория За
харова.

3 декабря в рамках 
Московского фестиваля 

борьбы прошла товарищеская встреча 
между юношескими сборными Москвы и 

РСО-Алания, посвященная 73-й 
годовщине разгрома немецко- 

фашистских войск под Москвой.

В торжественном открытии мероприятия принял 
участие министр по делам молодежи, физической 
культуры и спорта Хасан Бароев.

Осетинские спортсмены померились силами со 
своими московскими сверстниками в тхэквондо, 
дзюдо, самбо, греко-римской и вольной борьбе.

По итогам встречи осетинские борцы вольного и 
греко-римского стилей одержали убедительные по
беды.

Организатор турнира - Департамент физической 
культуры и спорта города Москвы.

Информационно - аналитический отдел 
Минмолспорта РСО-А

Первенство 
по пауэрлифтингу

13 декабря в Республикан
ском дворце молодежи 
пройдет открытое первен
ство ДЮСШ №4 по пауэр

лифтингу (жиму лежа) среди 
юношей до 18 лет, юниоров 

и девушек до 23 лет.

Открытие соревнований состоится 
в 11:00.
Организаторы первенства - М инис

терство РСО-Алания по делам моло
дежи, физической культуры и спорта и 
ДЮСШ №4.
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